



URGENT – SOLIDARITÉ AVEC CUBA

L'ISP Interamérique condamne avec la plus grande fermeté possible le blocus économique criminel, violent et inhumain que les États-Unis imposent unilatéralement à Cuba. Depuis des décennies, le peuple cubain endure ce blocus, qui constitue une violation de la Charte des Nations Unies et est condamné année après année par la grande majorité de la communauté internationale. En plus de cette guerre économique, Cuba continue de faire face à des attaques persistantes contre sa souveraineté et son droit à l'autodétermination de la part des États-Unis.

Les récentes actions de l'administration Trump ont encore aggravé une crise humanitaire déjà fabriquée par les États-Unis. Les menaces à l'encontre des entreprises et des gouvernements qui livrent du pétrole à Cuba, par l'imposition de tarifs douaniers et de sanctions supplémentaires, ont considérablement restreint l'accès de Cuba aux approvisionnements pétroliers. Des rapports indiquent que Cuba ne dispose que de deux semaines de réserves de pétrole, ce qui met sérieusement en danger les hôpitaux, les écoles, les services publics et les maisons. Ces mesures approfondissent délibérément la souffrance et mettent des vies en danger.

Le blocus lui-même cause chaque année des difficultés évitables, des maladies et des morts parmi le peuple cubain. Son intensification fait suite à des mois de sanctions, de saisies et d'ingérences visant les livraisons de pétrole vénézuélien, privant encore davantage Cuba d'approvisionnements énergétiques essentiels. Les sanctions et les politiques de changement de régime sont la guerre par d'autres moyens. Ils sont incompatibles avec la paix, le droit humain à la dignité et le principe de souveraineté nationale.

L'ISP Interamérique, en accord avec la demande du Syndicat central des travailleurs de Cuba (CTC), appelle tous les affiliés et syndicats à travers les Amériques à :

- Tenez-vous en solidarité active avec le peuple cubain et opposez-vous publiquement au blocus américain en élevant la voix en signe de protestation, de toutes les manières possibles, pour condamner cette mesure arbitraire et immorale.
- Exiger que leurs gouvernements prennent des mesures immédiates et concrètes pour respecter le droit international, maintenir les relations commerciales avec Cuba et garantir la livraison de tous les biens contractuels et humanitaires.
- Défendre dans toutes les organisations multilatérales le soutien continu à Cuba face à cette agression économique continue.

WWW.PUBLICSERVICES.INTERNATIONAL

L'Internationale des Services Publics est une fédération syndicale internationale qui regroupe plus de 700 syndicats représentant 30 millions de travailleurs/euses dans 154 pays. Nous faisons entendre leur voix auprès des Nations Unies, de l'OIT, de l'OMS et d'autres organisations régionales et mondiales. Nous défendons les droits syndicaux et du travail et luttons pour l'accès universel à des services publics de qualité.

PRÉSIDENTE
BRITTA LEJON
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL
DANIEL BERTOSSA
SECRÉTAIRE RÉGIONAL
EUAN GIBB

- Mobiliser les membres pour contacter les représentants élus par des appels téléphoniques coordonnés, des courriels et des lettres exigeant la fin du blocus.
- Faire pression sur les centres syndicaux nationaux pour faire avancer ces revendications au nom de l'ensemble du mouvement ouvrier.
- Organiser et collecter de l'aide humanitaire et solidaire pour Cuba.
- Dans la mesure du possible, organiser des délégations à Cuba, y compris la participation aux manifestations du 1er mai à La Havane et à la Conférence de solidarité du 2 mai, et envisager d'autres visites de solidarité.

São Paulo
5 février 2026